
 问卷调查结果 

 

１． 回答人数 

 参加会议者（青少年）共 97 名，旁听者（带队人等）共 63 名，合计 160 名。当中，中国 12 名、

日本 7 名、韩国 11 名、俄罗斯 62 名共计 92 名（青少年 61 名、带队人等 31 名）对问卷调查进行

了回答。 

 

２． 日程方面 

 关于日程的回答。认为「较短」的占 34％、「一般」占 60％、「较长」的占 4％。9 成以上的参加

者回答「一般」或者「较短」，回答「较长」的只有来自中国和俄罗斯的 4 名青少年。由此可见，

为期 2 天的日程是比较恰当的。 

 

３． 活动数量 

 关于活动数量的回答。半数以上（56%）的回答者认为「较多」，而认为「一般」的占 23％、认为

「较少」的占 4％。由此可见，活动数量有点多了。 

 

４． 活动内容 

 关于活动内容的回答。每一个活动都设定了「非常好（2）」、「好（1）」、「一般（0）」、「不太好（-1）」、

「不好（-2）」这 5 个等级的评价。将回答数分别乘以分数得到评价结果。当中，对青少年来说评

价最高的是视察、其次依次是交流会和环境学习Ⅰ（淡水生物监测和使用无脊椎动物进行水质评价）

以及环境学习Ⅱ（生物多样性保护生态系统（环境）～由微生物保护的环境～）、意见交换、活动

发表。对带队人来说，交流会的评价最高，其次依次是环境学习Ⅰ、环境学习Ⅱ、视察、活动发表，

最后是意见交换。可见参加者不同评价结果也不同，但是不管是哪个活动，评价结果的平均值都在

1.2～1.7 之间，所有的活动都是「好」以上。由此可见，活动内容对青少年以及带队人来说都是让

人满意的内容。  

 

５． 感想等 

 让参加者就参加研讨会「学到的事情和想到的事情」、「印象最深的事情」、「感想」进行了添写。

大多数青少年参加者们都通过研讨会了解到了各个国家的青少年都在进行什么样的环境保护活动、

哪些是自己力所能及的环保活动。从他们的回答中还可以了解到青少年们同他国青少年进行交流时

的愉悦心情。 

 大多数青少年都表示了今后将会更加踊跃地参加环保活动的信心和决心。由此可见，这次研讨会

成了一个让青少年们积极参加环保活动的良好契机。另外，还有很多处于指导立场的人们也作为旁

听人参加了研讨会，他们也都认识到了环境教育的重要性，并了解到了其他国家青少年所开展的环

保活动的具体内容和形式，这对于今后持续开展青少年环保活动是非常有意义和有成效的。 



东北亚地区青少年环境研讨会 问卷调查 
 
请在您的回答处画○印。在需要填写的地方还请您进行书写。 

 
１ 请您在合适处画○。（ 参加者 带队人 其他 ）・（ 男性 女性 ） 

您的国家名称是    （ 中国   日本  韩国  俄罗斯 ） 
您所在的省份是哪里?  （                     ） 
 

２ 研讨会的日程怎么样？      太短了    一般    太长了 
３ 研讨会节目的数量如何？        太多了    一般    太少了 
４ 每个节目的内容如何？ 
 非常好 较好 一般 

 
不太好 很不好 

 

活动情况发表      
环境学习 Ⅰ      
环境学习 Ⅱ      
交流会      
就「来自青少年的提案」意见交换      
视察      

 
５ 通过参加本次研讨会，你学到了什么？由此你想到了什么？ 
                                                
                                               
                                               
                                               
                                               
                                               
                                                 

  ６ 参加本次研讨会，对你来说印象最深的事是什么？ 
                                               
                                               

 
７ 请将你参加本次研讨会的感想告诉我们。 
                                                   

                                                   

                                                   

                                               
                                               
                                               

 
此问卷结果的一部分将登载在环日本海环境协力中心的主页上。 
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学到的和想到的事 印象最深的事 感想

中国 1 开展环境教育要与提高同学创造能力结合起来。 增加了对俄罗斯环保同行的了解。 　为再次举办好研讨会增加了经验。

2
学到了如何开拓青少年开展活动视野，组织本地区青少年

开展环境交流活动。
对俄罗斯国家和国外环境教育得了解。 学习交流国外经验十分重要，我们要把以后开展活动情况经常在网上交流。

3 如何组织青少年参加环保实践活动。 各个国家、民族都重视青少年的环境教育。
活动对提高青少年环境意识十分有意义，要把国外活动经验吸取我们开展活

动中来。

4
了解到国外开展环境教育的经验，参加这样会议十分高

兴。
　进一步了解俄罗斯民族和当地环境状况。 我们要吸取国外经验，坚持创新开展下去。

5 每次会议都要重点推广1-2个可行项目 　对俄罗斯民族的了解。 体现了环保问题是无国界的

6
通过这次学习,了解了环保知识和国外同学们的做法，我会

用所学的知识和发动身边的人进一步学习保护生物和环境
我印象最深的是交流会，感觉很好。

我感到保护环境是我们每个国家都应该重视的，我们应该实实在在的做点
事。

7
通过这次学习,了解了生物监测、观察等相关的生物和环保

知识，我会用所学的知识进一步学习保护生物和环境

我印象最深的是教授们的精彩讲座，内容新

颖，有现实意义。

过这次会议我想我要学的知识很多，要做的事很多，我会努力多参加社会活

动和公益活动

8
在这里，学到了生物多样性保护环境的方法，生态学的一些

知识。地球的生态是一个整体， 里出现问题都会影 整个
地球

我印象最深的是从各国同学的发言中感到现

在世界上的  污染很严重。
通过这次会议我们应该为我们地球母亲做点什么，从身边的小事做起，从一
点一滴做起。

9
在这里，学到了很多课本上没有的知识，尤其是生物和保护

环境方面的。要改善环境就要从生物、物理化学等很多方面

考虑。

我印象最深的事是去海参威市内参观，俄罗

斯的建筑很特别。
这次会议很有意义，我们应该多关心我们周围的环境，因为这是我们生活的
家。

10
通过这次会议，我学到了观察鸟、保护泉水等很多保护环

境的方法。我回去以后也想找一些身边的保护环境的事来
做。

我印象最深的事是各国小朋友都很友好，大

家在一起很开心。
世界各地还有不同的环境问题，需要我们去解决。

11
通过这次会议，学到了很多环保方面的知识，以后我会继

续学习环保知识，学习解决环境问题。

我印象最深的事是视察活动，我觉得很有意

义。
我感到环境问题是全世界的问题，我们应该共同解决。

12
通过这次学习,了解了环保知识和国外同学们的做法，我会

用所学的知识和发动身边的人进一步学习保护生物和环
境。

我印象最深的是交流会，感觉很好。
我感到保护环境是我们每个国家都应该重视的，我们应该实实在在的做点
事。

日本 1
通过参加这次研讨会、我 得了捡  以外的环境保护方

法。我决心在以后的环保活动中、不只是自己居住的庄川地

区、还要义务参加其他环境保护活动。

「虽然我们不能像政治家那样做很多伟大的

工作、但是我们的一些微小的努力一直坚持

下去的话、也能变成一种很大的能量」这句

话。

能够参加这次研讨会，我觉得很高兴。不仅学到了很多环境方面的知识，还感

受到了环境工作者们努力保护环境的热情。我觉得如果大家都努力的话，环

境一定能改善。我想这次研讨会不仅是东北亚，还将对全世界的环境保护起
到一定的作用。
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日本 2

其他国家的人们也在开展着各种各样的环境活动，认识到

了我们所进行的环境活动的不足之处。印象最深的是环境

学习Ⅰ的水质调查。我 得了如果水干净的话，就会有大

量生物生活着这一科学道理。

水质调查。如果水干净的话，就会有大量生
物生活在里面。

 得了很多道理。上平中学  很少，因此花也很少。树木、森林、山还有花，

都对环境和人们的生活起到很好的作用。我们要把在这次研讨会上学到的其

他国家的活动 用到我们的活动中，建设更加美好的上平地区。

3
在世界各地不断发生着环境破坏事件，也由此开展着各种

保护环境的 动。希望今后的环境保护活动有更大的规
模。

语言不通，开始感到交流起来不方便，后来
慢慢的可以互相勾通了。

了解了在世界的各个学校都在进行环境保护活动。我觉得我们所做的工作非

常微不足道。但是再小的事情，如果大家都去做的话，酒会变成大事。我想我

们今后将会继续我们的活动的。

4

我深深地感到爱护大自然的重要性。而且要不断增加这些

志愿者活动。其他国家的学生们在进行着各种各样具体的

环保活动，我们今后将参考这些事例，将我们学校的活动
 得更好。

活动发表
听了其他国家学生的发表，我觉得很好。和他们交流饼成为朋友，非常高兴。

在会上，我学到了很多东西，我要把在会上学到的知识 用到环境保护活动
上。

5

目前为止我所进行的环保活动只限于捡  之类的事情。

听了其他国家的发言，我知道了花鸟保护活动也是环保的

一环。 外，我还明白了尽管我们做的事情不同，但是可以

 到相同的目的这一道理。

平时没有和中国、韩国以及俄罗斯人说话的
机会，会上和其他国家人交朋友，我非常高

兴。

在研讨会上，通过视察、交流会以及饮食起居，我学到了很多东西。平时根本

无法了解的俄罗斯文化和生活，在这次会上也得到了最大限度的学习。由于

英语还没有用惯，很多场面出现尴 ，但是都变成了美好的回忆。我觉得能够

参加这样的会议是件好事。

6

我知道了在亚洲的很多地区都在进行着环保活动。回到日

本以后，我要把我看到学到的东西都告诉给我的朋友们。不

需要考虑得很复杂，只要从小事做起就行。能够参加这样

的活动我很高兴。

我 得了很多环保活动的形式，但是最难忘
的是和外国朋友的交流。

像这样和外国朋友交流的机会平时非常少，所以研讨会是一个很好的学习经

验。今年的会议是第三届，希望这样的会议以后能够一直持续下去。环境意识
得到了提高。

7
听了各国学生的发表，我明白了即使是小活动，但一直坚持

下去的话，也会做成大事业。「向环境索取的时代已经结

束，今后将是与自然共生的时代」这句话给我的印象很深。

各国学生在一起交流的场景

其他学校和其他国家在开展什么样的环境保护活动？通过参加研讨会，得到

了一些了解。我要把我在这里看到听到学到的东西向周围的人们介绍，还要

继续做一些我们力所能及的环保工作。

韩国 1

我以前认为虽然知道环保工作是十分重要的，但是一个人

要真正实践起来却很困难。

通过参加研讨会，听了大家的发表，我知道了在世界各地

开展着各种形式的环保活动。所以我决心今后也要进行一

些力所能及的环境活动。

交流会。同学们一起跳舞的情景。

最近，由于政治上的问题，我对日本没有太好的印象。通过和日本学生接

触，发现他们很善于交际、很热情并爱干净。我还发现日本人并不像我想像

的那样讨厌韩国人。我深切体会到，虽然国家、肤色、语言都不同，但我们

都是同样的人。

2

了解到其他国家的环境问题和特点，我非常高兴。维持优

美环境首先需要对环境进行保护。我还学到了关于獾熊洞

穴、鹳等的知识，亲身体验了很多有关环境方面的事情。

今后希望有更多的和各国朋友接触的机会。

活动发表和交流会印象最深。

和其他国家的朋友们相处并接触其他文化。

我第一次来到俄罗斯，虽然感到和韩国文化不同感觉有点不适应，但是街道

很干净。能够认识俄罗斯、日本和中国朋友，我很高兴。虽然肤色和食品都

不同，但是能够感到大家的热情。由于语言不通，感到一些不便，但是觉得

语言不影响交流。这是一次难忘的体验，今后还想参加这样的活动。

3

我看到了各国家在环境污染防止和保护方面所做的努力。

从我做起，从身边的小事做起，持续不断地开展环保活动

是十分重要的。

还要和当地居民齐心协力开展环境活动。

交流会上，学生们像过年似的开心地参加各

种活动，给我留下了深刻的印象。

各国同学们一起参加国际活动，并积极交流，我觉得非常好。韩国学生如果

能够有更多的机会与外国学生进行接触就更好了。感谢海参威政府。
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韩国 4

环境保护不是一天两天能够做到的。

必须从小开始培养环境保护的意识，参加各种各样的环保

活动。因此，我认为需要完整的环境学习体系。通过这次

研讨会，我学到了很多东西。

环境研究是很重要，但是更重要的是通过自

己的体验来学习。现场学习留下了深刻的印

象。

从整体来看，研讨会比较成功。

但是，由于青少年们在勾通上存在问题，交流较少，比较遗憾。这虽然是件

没有办法的事，但是希望能够考虑一些不受语言影响的活动。

5
各国的青少年们如果能够坚持进行各种各样的环保活动的

话，地球的明天一定会更加光明。
学生们的学习热情。

时间太短有些遗憾。学生们间交流的时间如果能够再长一点的话就更好了。

比如只有学生参加的自由的意见交换时间就比较理想。

6

听了很多有关环境的话题，我觉得很好。我知道了其他国

家的人们也和我们一样关心环境、思考环境问题、开展环

境保护活动并在优美环境中快乐地生活，我觉得很高兴。

我们还要学习其他国家的志愿者精神。

日本学生的发表中出现了韩国垃圾的照片，

我觉得很羞耻。

我觉得有必要重新思考一下环境问题。

宿舍设备很好，与其他国家的朋友们进行了广泛的交流，并就环境问题进行

了意见交换，过得很充实。以后有机会一定还参加。

7

如何保护我们的环境，其他国家的人们在怎样保护着环

境，参加研讨会后我明白了许多。通过各自的发表来进行

信息交换，我得到了很好的学习。我懂得了我们的环境要

用我们自己的双手来保护的道理。

各国关于自己国家环境保护工作的实际情况

的介绍对我来说印象很深。

在研讨会上我学到了很多东西。虽然时间很短，但是对我来说却是一次很好

的经验。希望以后还会有这样的机会。

8
我知道了大家是在怎样保护自然环境的。希望这次研讨会

能够成为我的一个起点。
东西很好吃 时间太短遗憾也较多，但是看到听到很多东西，总的来说还是不错。

9
我懂得了环境问题的解决不是靠一个国家的力量能够做到

的，全世界人民必须携起手来共同努力这一事实。

只要我们继续努力，地球环境一定会恢复原状吧。

去儿童中心时对无脊椎动物的研究和交流。

和外国朋友用英语进行交流。

环境问题已经成为全球性问题。大家就自己居住的地区所开展的环境活动进

行发表，我认为很有意义。

10
在会上，我深切地感受到了全世界的人们为环境改善所做

的努力。平时在学校里学到了一些关于环境保护的理论，

通过参加研讨会，我更加深切地感到环境保护的重要性。

交流会上大家随着音乐翩翩起舞。

和外国朋友进行交流是我有生以来第一次。

平时根本不可能体验到的事在这里实现了，我很高兴。日程太短有些遗憾，

但是在短短的几天里能够和大家进行交流，我觉得收获很大。开始时食物不

合口有些困惑，但是时间一长就适应了。以后还应该多创造这样的机会。

11
邻国间就相同问题进行讨论，我觉得很有意义。

我认为各国青少年为今后的亚洲以及世界的环境保护要齐

心协力地开展工作。

第一天傍晚的交流会上各国青少年们朝气蓬

勃井然有序的活动

首先，向为此次研讨会的准备和召开而做出大量贡献的俄罗斯方面的工作人

员致敬。

非常充实的会议内容以及圆满进行的会议令人感动。

为了东北亚地区的环境保护，我们一起努力吧。

俄罗斯，加油！

俄罗斯 1
没有什么新的。但是和其他国家朋友以及其他市的同事们
的交流非常好。

交流 我认为今后应该按照专业来分组发表，发表人数更应该再增加一些。

2 可以看出各国青少年都在积 参加相同环境问题的解决 七夕志愿者活动的发表、交流 所有的活动都很好。但是应该再增加一些发表数量

3
我知道了其他地区的青少年们也和我们一样对环境问题很

感兴趣，大家都在努力地参加着环境保护活动。 外，利用

水生生物来鉴别水质的方法我是第一次听到。

儿童中心的视察和海参威市内视察 我是第一次参加这个研讨会，很喜欢。我决心今后要更认真地学习环境知识。
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俄罗斯 4
学到了生物监测和地球环境以及其他方面的知识，我觉得

很高兴。
全部 会议非常好。能够与其他国家朋友进行交流很开心。

5 学到了食物连锁和生物监测等知识。 中村老师的演讲 会议非常好！能够参加会议很高兴。谢谢！

6
第一次知道了可以用水生生物来鉴别水质的事情。这是一

个很重要的知识。
参观儿童中心、用水生生物来评价水质的讲
座以及交流会

第一次参加这样的研讨会，留下了很深的印象。今后还想参加这样的活动。

7
通过会议我了解到了韩国、中国和日本青少年们在开展一

些什么样的环境活动。哈巴罗夫斯克地区和滨海边疆州的

孩子们也要努力。

参加者的发表 我觉得非常好。交了很多外国朋友我很高兴。

8
参加研讨会，了解到其他国家的环境污染状况，是一次很好

的学习。环境污染是人类最大的课题，大家必须齐心协力
来解决。

在儿童中心的交流会和海上视察
我觉得会议很成功。和其他国家的人成为朋友很高兴。今后还想参加。会议主

办单位的工作人员们辛苦了！

9 我知道了地球污染严重到了什么程度 交流会 一生难忘

10 炭的烧制过程 全部 大家都很努力

11
通过会议的参加，将自己至今为止学到的环境知识进行了

进一步的整理，了解到了邻国的环境问题
儿童中心的交流会

会议非常成功。我认为今后应该更多地召开这样的会议。能够参加会议很幸

 。谢谢！

12 - 和外国朋友的交流 -

13 微生物学 在儿童中心的交流会 非常好

14
了解了其他国家和其他地区的环境问题。听了中村老师的

演讲，知道了地球环境和微生物学的基本知识。

儿童中心的交流会、日本女学生的舞蹈和交
流

研讨会很成功。和其他国家的少年朋友们进行了很融洽的交流，大人和孩子

都很有意思，饭菜也很合口。

15
１．其他国家的孩子们在进行什么样的环保活动。２．富山

大学在环境 蒙教育上在做一些什么工作。

和同事间进行的交流、儿童中心的交流会、

孩子们幸福的表情
非常满意。希望这个研讨会能够一直召开下去。

16 微生物学和地球环境方面的话题 各处拜访的事 都很好

17 很多。会议结束后希望能够参加更多的环境保护活动。 参加者们的发表 很完美。我觉得研讨会非常成功。感谢主办单位。

18 其他国家和地区在进行 些环境活动 发表和交流会 非常好。谢谢!

19 提高了环境意识 交流会 非常好。希望此次研讨会不是最后一次。谢谢主办单位。
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俄罗斯 20
学到了环保活动的很多方法，是一次很好的学习机会，我想

将这些体验告诉我的朋友们。希望更多地召开这样的会

议。

参观和交流会以及发表 很完美！今后还想参加，感谢大家。

21 获得了很多宝贵的信息。特别是外国朋友的发表很有意思。 外国朋友的发表
很忙碌。上级领导一开始就指示说大家不是来玩的，是来工作的。虽然是这

样，但是我认为还是需要更多的和其他参加者间进行交流的时间。其他方面
都很好。

22 外国各地区的环境现状 开幕式、交流会和视察
研讨会的主办单位、学校方面、警卫员们、为我们做可口饭菜的厨师们，谢谢

 们!

23 我知道了各个国家的青少年一起在思考同样的环境问题。 会议日程和大家的发表 非常好。一生难忘。

24 学到了很多知识，长了很多见识。 儿童中心 都很好。但是就寝时间过早和空闲时间太多有点美中不足。

25
得到了很多有益的信息。特别是知道了各国人民都在致力

于什么样的环境保护工作。
河流水质评价实习讲座 非常好。内容 富而有意思。只是时间短了一点儿。

26 邻国的环境保护状况以及各国学校生活方面的信息。 儿童中心和实习讲座 内容 富多彩。

27
其他国家的环境问题以及它们和俄罗斯方面在环境领域的
合作

儿童中心和实习讲座 非常满意，今后还想参加

28
自己在环境方面的知识很匮乏。环境问题是大家共有的问

题，应该靠大家的力量来解决。
温暖而融洽的气氛 环境问题很重要，这样的研讨会应该定期召开。

29 大量的环境信息 外国同学的发表 非常好，今后有机会的话还想参加

30 不只是大人，孩子们也可以参加环境问题的解决。 交流会、发表和实习
能够参加研讨会我觉得很荣幸。学到了很多环境知识，和很多人进行了交流，

非常高兴。

31 我知道了有很多人在思考地球的将来的问题。 发表 参加会议很高兴

32
学到了很多环境方面的新知识，了解到了日本、韩国和中国

的环境现状。
全部。特别是交流会 很好。今后还想参加。

33 了解到了俄罗斯其他地方以及其他国家的环境情况。 海外参加者的发表 所有内容都很好！希望今后更多地召开类似这样的会议。

34
了解了一些水质监测方面的知识。

日本「七夕志愿者活动」的发表很有意思。
实践学习和交流会、视察

留下了难忘的记忆。我知道了有很多人在思考环境问题。听了外国朋友的介

绍，我了解到了外国的一些环境问题，环境意识得到了提高。希望今后能够继

续举办这样的研讨会。

35 了解到了水质监测的一些知识。外国朋友的发表很有意思。
参加者的发表（特别是海外参加者）、交流

会、视察
所有方面都很满意。发表很有新意。儿童中心访问和市内视察很有意思。
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俄罗斯 36
没有什么特别的。关于水质监测的学习讲座很有意思。 

外，和同事们就专业知识进行了意见交换，很有收获。

俄罗斯方面做的学习讲座、富山大学中村教

授的基调演讲和意见交换
像这样的会议今后应该尽量多举办。还应该更多地设置意见交换的时间。

37 关于淡水生物的知识 和海外参加者的交流 留下了很难忘的回忆。特别是了解了外国的环境状况。

38 关于淡水水质监测的知识 意见交換 留下了很难忘的回忆。特别是了解了外国的环境状况。

39 关于淡水水质监测的知识 意見交換 和国内以及海外的朋友进行交流，觉得很难得。

40 外国对环境问题的解决方法和实际行动 交流 和国内以及海外的朋友进行交流，觉得很难得。

41 外国对环境问题的解决方法和实际行动 关于水质监测的学习讲座
和同事间的交流和意见交换很有意义。对青少年来说，这样的会议是他们参

加环境保护工作的第一步。

42 增长了环境方面的知识。 关于水质监测的学习讲座
留下了难忘的回忆。像这样的会议今后应该尽量多举办。还应该更多地设置

意见交换的时间。

43
通过会议我了解到了韩国、中国和日本青少年们在开展一

些什么样的环境活动。
富山大学中村教授的基调演讲 所有内容都很喜欢。学到了知识，交了很多新朋友。

44 我明白了要改善环境必须从身边的小事做起的道理。 富山大学中村教授的基调演讲
海外参加者的发表很有意思。外国在环境问题上采取什么样的方法很值得参
考。

45 水质监测、外国参加者的经验等 交流会和发表 全都喜欢。希望下次会也取得成功

46 鹤类保护和七夕志愿者活动的发表 交流会、水质监测的学习讲座 今后还想参加环境和自然保护方面的研讨会。

47
我知道了远东地区以及邻国青少年们在进行什么样的环境

活动

富山大学中村教授的基调演讲，水质监测的

讲座

研讨会的内容很有意思。特别是交流会和发表印象很深。日程安排很紧 ，学

习讲座很有意义。

48 水质监测方法、中村老师的基调演讲、俄罗斯方面的发表。 非常紧 的时间安排
是十分有意义的研讨会。通过与其他学生的交流，孩子们知道了自己所做的

工作很有意义，也了解到了更多的环境保护活动的开展方式。

49
了解到了其他国家的孩子们在开展什么样的环境保护活

动。
水质监测、儿童中心的访问和交流会

东北亚地区的孩子们就环境保护进行了意见交换，还进行了活动发表，非常
有意思。

50 各种水生脊椎动物、海外孩子们开展的庭 改造活动等 富山大学中村教授的基调演讲
海外参加者的发表和中村教授的基调演讲、儿童中心的访问等，非常有意
思！

51 水质监测 意见交换、交流、儿童中心的访问 与参加环境保护活动的学生们进行交流，很有意义。

52
生态俱乐部的「活水」事业、七夕志愿者活动（了不起！）、

葫芦岛市的志愿者活动
主办单位的热烈欢迎、友好气氛的交流

会议很完美！孩子们因此而拥有了自信。培养了友情，学到了很多知识， 得

了地球环境需要大家来保护的道理。俄罗斯、中国、韩国、日本携起手来一起

行动的话，我们的海洋、动物和空気一定能够得到保护。孩子们通过研讨会意

识到了国际合作对于环境保护的重要性。
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俄罗斯 53 空栏 空栏 空栏

54 其他国家的环境问题和环境现状 和各种各样人的交流 非常有意义，非常有意思!谢谢！

55 濒临灭绝的生物种和  问题等，提高了环境意识 日程表很有意思。参加者的发表以及视察 得到了很好的学习，交到了新朋友，度过了愉快的时光。

56 非常遗憾，没有听到有关环境保护最新技术方面的信息。 关于水质监测的学习讲座 非常好。感谢主办单位！

57 关于地球的形成过程和人类的进步的话题 儿童中心的访问 非常喜欢。明年也想参加!

58 水质监测方法 关于水质监测的讲座、交流会 很完美。非常有意思。谢谢！

59
其他国家的环境现状、滨海边疆州的环境现状、水生生物

以及其他动植物
视察、参加者发表、学习讲座、与海外参加者
的交流

其他参加者的发表很有意思。我自己在发表的准备过程中也得到了学习。能

够了解其他国家的环境状况很难得。

60 空栏 学习讲座1、2 很好。

61
当今有很多人都在从事环境保护工作。参加这次会议的同

学们将来一定会研究出更多解决环境问题的好方法 ！
学生们的环境意识

非常好。提高了环境意识，交了很多新朋友。希望今后能够召开更多的环境研

讨会。

62 学生们关于鸟类的研究 水质监测的学习讲座 非常成功！感谢所有为会议做出贡献的人们。


